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会 議 録（概要） 

 

会議の名称 令和２年度 佐渡市特別職報酬等審議会 

開催日時 
令和３年２月 12 日（金） 

13 時 55 分開会  16 時 05 分閉会 

場所 佐渡市役所本庁舎 ３階 大会議室 

議題 

(1)市議会の議員の議員報酬の額 

(2)市長、副市長及び教育長の給料の額 

(3)市議会の会派及び議員の政務活動費の額 

会議の公開・非公開 

（非公開とした場合

は、その理由） 

非公開 

（佐渡市情報公開条例第７条第５号に該当するため） 

出席者 

委員 

 会 長 末武 正義 

 会長職務代理者 浅井 和子 

 委 員 岩野 樹実雄（金融機関代表） 

 委 員 土屋 貴信（商工業代表） 

 委 員 越渡 佳弘（農林業代表） 

 委 員 廣瀬 俊三（建設業代表） 

 委 員 氏江 亮 

 委 員 加藤 マサエ 

 委 員 佃  邦子 

 委 員 近藤 信子 

 

事務局 

総務課 

 課     長 中川 宏 

 課 長 補 佐 齋藤 壮一 

 人 事 係 長 金子 一生 

 人 事 係 主 任 田沼 功児 

会議資料 別紙のとおり 

傍聴人の数 0 人 

備考 
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会議の概要（発言の要旨） 

発言者 議題・発言・結果等 

 

 

末武会長 

伊貝副市長 

末武会長 

事務局 田沼主任 

 

 

末武会長 

 

 

 

岩野委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

末武会長 

 

土屋委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

末武会長 

委嘱状交付～事務局・委員自己紹介～会長選任、会長職務代理者

指定 

あいさつ 

諮問 

審議会開会 

会議資料説明 

議件 

 (1)市議会の議員の議員報酬の額 

資料の説明を受け、佐渡市の特別職の報酬等が県内でも低い状況

は理解できたと思う。まず第四北越銀行の岩野委員から、佐渡の景

気の状況等も含めてご意見等いただきたい。 

 

佐渡全般の景況としては、建設、観光、宿泊、飲食などが主要と

認識しているが、コロナの影響を非常に大きく受けている。インバ

ウンドの期待があったが非常にダメージを受けている。終息の時期

も見通せず経済は冷え込んでいるように感じられる。製造業の一部

など少しは回復している業種も見受けられるが、まだ飲食や宴会な

どの活動には至っておらず全般的に厳しい状況。個人消費も手控え

の雰囲気が見受けられる。このような状況の中で特別職の報酬につ

いてだが、他市と比べると低いので何とか上げたいとは思うが、今

の景況感や島民感情からすると上げづらいと思う。 

 

それでは次に土屋委員からお話しいただきたい。 

 

私は金井の商工会にいるが、飲食関係は半減している。お酒の消

費も減っている。外食しない形になっているので非常に厳しい。そ

れから商工会職員は県の職員に準じているが、県は昨年と比べ５％

減としている。それに伴い商工会職員も減額となっている。 

資料を見ると佐渡市の財政力指数が 0.232 と県内で最も低い。こ

れだけの数の職員が頑張っているのは認識しているが、人口 54,000

人に職員 1,100 人は財政力に影響しているのではないか。議員さん

にしても市長さん達にしても上げたいが、財政が厳しい中であり上

げる要素がなかなかないと思う。 

 

次に越渡委員お願いします。 
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越渡委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

末武会長 

 

廣瀬委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

末武会長 

 

氏江委員 

 

 

 

 

 

 

 

末武会長 

 

加藤委員 

 

コロナの影響はあったと思うが、農業についてはわずかだった。

主力のコメは、業務用は減ったが主食用は前年並みだった。ただ、

コメの価格は若干下がっており、今後もコロナの影響は続きそうで

令和３年度はコメが余るのではないか。減反もありどうなるか。佐

渡米は個人向け販売もあるが、コメの価格水準が下がると佐渡米だ

け維持するのは難しく苦慮しているところである。 

農業の情勢としては農業者数が年々減っており、生産額も残念な

がら少しずつ減っている。頑張っている個人農家もいるが、全体と

しては減少傾向である。 

報酬は県内最低と言っていい水準であり上げたいが、現状だと難

しいのではないか。 

 

それでは廣瀬委員お願いします。 

 

佐渡の建設業は公共事業主体の企業が多い。今までのところは

コロナの影響はあまりないが、今後コロナ対策の方に予算が回っ

ていくことが考えられ、公共事業が減っていくのではないかとい

う危機感は持っている。 

そんな中で報酬だが、今は若い議員さんが増えてきていて、子

育て世代の方もいるが議員報酬だけでは生活できないということ

で副業をしている人もいるようだ。市民としては議員活動にしっ

かり力を注いでもらいたい、という思いもあるので、最小限の水

準は保障してはどうか、と普段から感じている。 

 

では次に氏江委員お願いします。 

 

以前から審議会に出席しているが、議員定数が減ったタイミン

グで上げるのが一番よいと思っていたが、コロナが発生しタイミ

ングを逃してしまった。今後は上げるのは難しいのではないか。 

自分の周りではコロナの実感はないが、国仲の店舗に買い物に

行く頻度も減っていて、店舗や宿泊関係も大変だと思う。そう考

えると上げる時期にはない、むしろ下げないといけないくらいか

なというように思った。 

 

では次に加藤委員お願いします。 

 

私も定数減のタイミングで上げてはどうか、と考えていたが、
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末武会長 

 

佃委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

末武会長 

 

近藤委員 

 

 

 

 

末武会長 

 

浅井職務代理者 

 

 

 

末武会長 

 

 

 

 

廣瀬委員 

 

 

コロナの影響で上げるどころか下げなければならないのではない

か、と感じた。ニュースを見ていると世の中全体が大変な状況な

ので、とても上げられる状態ではない。現状維持か下げるかだ

が、下げるのもなかなか大変なので、据置きでよいのではない

か。 

 

次は佃委員お願いします。 

 

佐渡市の議員報酬等が低いことが理解できた。上げたいが理由

が弱い気がする。他と比べて低いから、とか定数減の分を現在の

人数に振り分ける、というよりは元々がどう決められたのか、と

いう点が分かればもう少し突っ込んだ意見が出せるのではない

か。また、職員が下がったならその分下げてもよいのではない

か、という気持ちもある。そうするとやはり上げるという状況に

はないと思う。世間が受け入れられないと思うので、据置きでい

かがかなと思う。 

 

続きまして近藤委員、お願いします。 

 

他市と比べて低いのは分かるが、現状の月額が毎年この場で審

議され妥当だと判断されているのであれば、今このコロナ禍の

中、市民感情を考えると上げるのは適当ではないし、据置きか引

下げかだが、据置きが妥当かなと思う。 

 

では次に浅井委員お願いします。 

 

県内では低い水準だとは思うので上げられるなら上げたいが、

島民感情や経済状況、財政力を考えると上げることは難しいので

据置きかもしくは下げる方向かな、と思う。 

 

自分もほぼ皆さんと同じ意見。類似団体と比較しても低い。若

い議員のことを考えると上げてもいいのではないかと思うが、極

端だが「志でやっているのだからいいじゃないか」という人もい

る。皆さんの意見をまとめると据置きが妥当かと思う。 

 

議員さん達がどう考えているか、アンケートなどは取っている

か。 
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事務局 齋藤補佐 

 

 

廣瀬委員 

 

 

末武会長 

 

委員全員 

 

 

末武会長 

 

 

末武会長 

 

 

加藤委員 

 

土屋委員 

 

末武会長 

 

委員全員 

 

末武会長 

委員全員 

末武会長 

アンケートは取っていないが、一部からは増を望む声があると

も聞いている。 

 

今は難しいが、コロナが落ち着いたら将来的には上げてほし

い。このような意見の上で据置きに賛成します。 

 

委員の皆さんのご意見をまとめると据置きでよいか。 

 

はい。 

 

(2)市長、副市長及び教育長の給料の額 

 (1)と一緒にまとめてしまったが、据置きとしたい。 

 

(3)市議会の会派及び議員の政務活動費の額 

 これについては、(1)(2)と性格が異なるので、ご意見をいただき

たい。ご意見がある方はいらっしゃるか。 

 

 私はこれも据置きでよいと思う。 

 

 私も据置きでお願いしたい。 

 

 据置きという意見が出たが、据置きでよろしいか。 

 

はい。 

 

答申（案）の内容、文言を確認していただきたい。 

答申（案）確認～了承 

閉会のあいさつ 

 


